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 3 
DATA:    29 de março de 2019    4 
HORÁRIO:     13h30m  5 
LOCAL:     Sala de Reuniões da Diretoria do CCA 6 
PRESIDENTE:  Prof. Dr. Jozivaldo Prudêncio Gomes de Morais 7 
SECRETÁRIA:  Fábia Z. Nardi Farbelow 8 
MEMBROS PRESENTES:  conforme assinaturas no final do documento. 9 
 10 
 11 
1. APRECIAÇÃO DE ATAS 12 
Atas das 87ª e 88ª Reuniões Ordinárias – Aprovada por unanimidade 13 
 14 
2. EXPEDIENTES 15 
 16 
2.1 – Comunicados da Presidência – a) O presidente indica que as próximas reuniões 17 
de Conselho de Centro serão, potencialmente, nos dias 10/05 e 28/06. b) Informa que 18 
as agendas das chefias de departamentos estão disponíveis no site do CCA, ficando 19 
sob a responsabilidade do mesmo administrá-la. c) Esclarece que na última reunião de 20 
Conselho foi sugerido a instalação da televisão na sala 12A, porém por inviabilidade 21 
técnica, a mesma foi instalada na sala de vídeo conferência do Prédio Central. d) Sobre 22 
o projeto de Eficiência Energética, comenta que até o momento o mesmo não entrou 23 
em funcionamento. Houve divergência nas medições realizadas e serão necessários 24 
alguns ajustes. Se não houver acordo com a Elektro, a ANEEL será acionada para 25 
intermediar; e) Informa que o Prof. Ricardo Viani será o representante titular no CoAd e 26 
a Prof.ª Patricia Marluci a representante suplente. f) Comunica que o Centro Acadêmico 27 
da Engenharia Agronômica foi reativado. g) Informa que o chefe da Seção de 28 
Transportes de Araras foi exonerado do cargo. Acrescenta que o modelo adotado por 29 
São Carlos para manutenção da frota veicular não tem funcionado, acarretando que em 30 
alguns veículos não seja feita toda a manutenção necessária. h) Comunica que 31 
aconteceram algumas divergências com a FAI, referente à aquisição de bens. Sobre o 32 
ônibus rural, por exemplo, foi informado que será entregue até o mês de maio, 33 
diferentemente do que tinha sido originalmente dito pela FAI que seria entregue em 34 
Novembro/18 e que, a compra de três carros elétricos foi cancelada. Acrescenta que a 35 
FAI passou por um processo de reestruturação e isso gerou dissonância em inúmeras 36 
informações. Obteve autorização para atuar junto à Embrapa e ao Instituto Federal de 37 
São Carlos, e não houve interesse dessas instituições em firmar convênio com a FAI. i) 38 
Relata que há dificuldade em trabalhar com a nova empresa de Manutenção Predial, 39 
que este modelo de serviços não tem funcionado adequadamente no CCA. Acrescenta 40 
que no campus de Sorocaba, o antigo modelo de contrato de manutenção predial foi 41 
mantido. j) Comenta sobre a divulgação do ranking de produtividade acadêmica no 42 
CCA, o campus aumentou 30% sua produção acadêmica, em relação à última 43 
avaliação. Todos os departamentos tem representante entre os 10 primeiros colocados. 44 
Foram usados critérios objetivos, como única base de dados: a plataforma do CNPQ, 45 
do Currículo Lattes objetivando, exclusivamente, o apoio à pesquisa científica. 46 
Acrescenta que teve retorno de alguns docentes que sentiram-se agradecidos. 47 
Parabeniza a todos ranqueados na lista. k) Informa que participou hoje de reunião do 48 
Conselho de Administração – CoAd, onde constava como ponto de pauta o recurso 49 
impetrado pelo DTAiSeR-Ar, contra a decisão do Conselho de Centro sobre a aprovação 50 
da remoção de docente condicionada a transferência de disciplina entre departamentos. 51 
O CoAd acatou o recurso do DTAiSeR-Ar. Acrescenta que esta é uma sinalização muito 52 
importante para os chefes de departamento e para os coordenadores de curso. Prof. 53 
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Jerônimo/DTAiSeR informa que participou da referida reunião e que a partir desta 54 
decisão do CoAd o diretor terá a ciência do processo e que não será mais encaminhado 55 
para discussão no CoC. Será encaminhada a deliberação do CoAd, em breve. Prof.ª 56 
Roselena/DCNME elucida que a discussão da reposição da vaga docente será 57 
exclusiva no departamento. Prof. Miguel/DRNPA acredita que deve existir no Centro 58 
uma busca em favor dos cursos, maior interação entre as coordenações de curso, NDE, 59 
chefias e coordenações, e para evitar que se “jogue fora vagas”, como acredita que 60 
aconteceu com outra vaga do DTAiSeR. Prof. Jerônimo/DTAiSeR discorda da 61 
colocação do Prof. Miguel, o departamento não “jogou vaga fora”. Acrescenta que os 62 
NDE´s dos cursos de Biotecnologia e Engenharia Agronômica foram consultadas para 63 
reposição das vagas, não foi uma decisão unilateral do departamento Prof. Ricardo 64 
Viani/DBPVA esclarece que o NDE da Engenharia Agronômica foi consultado somente 65 
para a próxima vaga do departamento, para a vaga em questão, na área de Bioquímica, 66 
o NDE não foi consultado. l) Informa sobre a situação financeira do campus, como é 67 
feito em todas as reuniões deste Conselho: Projeto 9630 - Ressarcimento FAI - R$ 68 
915.778,28; Projeto 9902 - ProDIn – R$ 2.810,74; Projeto 10.794 – RTI Apoio à 69 
Extensão Rural – R$ 1.225.941,38; Projeto 10.795 – RTI Apoio à Logística – R$ 70 
1.318.417,13; Projeto 11.403 – RTI Apoio à realização de eventos acadêmicos, técnicos 71 
científicos e culturais – R$ 382.734,01 e Projeto 10.751 – DI-Tec – R$ 163.845,42, todos 72 
os saldos relativos à 29/03/2019. 73 

 74 
2.2– Comunicados dos Membros – a) Prof.ª Kayna/PPGAA – i) Comunica que os 75 
programas de Pós-Graduação tiveram que preencher a plataforma Sucupira até o dia 76 
08 de março; ii) Informa que nos dias 14, 15 e 16 de maio acontecerá o Simpósio Agro 77 
Ambiental; iii) Convida todos para participar no dia 05 de abril da aula inaugural do 78 
PPGAA, com o Prof. Dr. Luiz Antonio Martinelli – CENA/USP; iv) Comunica que será 79 
representante do CoPG no Plano Estratégico da Pós Graduação – CAPES; b) Prof.ª 80 
Anastácia/PPGADR i) comenta que soube da existência de um programa intitulado, 81 
Idiomas sem fronteiras, destinado a docentes. Informaram que os cursos do programa 82 
não são oferecidos no campus Araras por falta de interesse. Irá elaborar um documento 83 
manifestando o interesse do campus. O presidente sugere que o documento seja 84 
enviado para a Diretoria, para que a mesma encaminhe ao Programa com a aprovação 85 
do diretor; ii) Agradece o apoio recebido pelo Prof. Jozivaldo para a realização de 86 
pesquisas no campus. c) Suzana/Representante Discente Graduação i) solicita que 87 
o funcionamento do Xerox tenha seu horário ajustado para atendimento no período 88 
noturno, a partir deste semestre; ii) Comunica que o Centro Acadêmico “Prof. Dr. Márcio 89 
Roberto Soares” da engenharia agronômica foi reativado; iii) Comenta sobre o incidente 90 
durante a Calourada, referente ao fretamento do ônibus para São Carlos, que 91 
contemplou somente alunos dos cursos diurnos. O presidente desaprova o ocorrido e 92 
informa que fretou o ônibus a pedido da Atlética e que entende ser responsabilidade da 93 
Atlética a distribuição das vagas; d) Juliana/Representante Discente Pós-Graduação 94 
convida todos para participarem do Simpósio Agroambiental, nos dias 14 a 16 de maio 95 
e convida o Prof. Jozivaldo para a abertura do evento; e) Prof.ª Bernadete/DBPVA 96 
parabeniza a fala da Prof.ª Anastácia quanto ao incentivo à pesquisa feito pelo Prof. 97 
Jozivaldo; f) Prof. Miguel/DRNPA i) comenta que o DRNPA criou 3 (três) novas 98 
disciplinas optativas. Em consulta à Coordenação do curso de Engenharia Agronômica 99 
foi apresentada a necessidade do curso contemplar a área de Agricultura de Precisão, 100 
entre outras; ii) Questiona sobre a finalidade da gravação das reuniões de Conselho de 101 
Centro. Prof. Jerônimo/DTAiSeR comenta que consultou a CGU sobre o assunto e que 102 
obteve como resposta que a gravação não é vedada, que qualquer pessoa pode fazê-103 
lo, visto que é uma reunião pública. Encaminhará a todos a orientação recebida da CGU. 104 
O presidente comenta que o objetivo da gravação é facilitar a transcrição da ata. E 105 
propõe que o assunto seja ponto de pauta para próxima reunião. g) Prof. 106 
Ricardo/EAGA informa que a partir do próximo mês, será o Vice-Coordenador do curso 107 
de Engenharia Agronômica e o Prof. Vitor Forti o Coordenador e, agradece a 108 
participação neste Conselho.  h) Prof.ª Monalisa/PPGPVBA informa que nos dias 23 e 109 
24 de abril será realizado o Simpósio de Produção Vegetal e Bioprocessos Associados 110 
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e que, a submissão dos resumos pode ser feita até o dia 08/04. i) Prof.ª 111 
Margareth/AGEA questiona o Prof. Miguel se as novas disciplinas criadas pelo 112 
departamento possam ser ofertadas, também, para o curso de Agroecologia. O Prof. 113 
Miguel irá verificar. j) Prof.ª Roselena/DCNME concorda com a fala da Prof.ª Anastácia 114 
e acrescenta que existe sim a necessidade de ranqueamento. k) Prof. 115 
Jerônimo/DTAiSeR i) comenta que verificou no site da ProEx um valor destinado ao 116 
departamento. Após consulta à FAI, descobriu que há uma conta com movimentação 117 
financeira em seu nome; ii) Reforça que seu departamento está sempre aberto para 118 
conversar e atender as possíveis demandas dos cursos, iii) Questiona sobre o que seria 119 
possível fazer para melhorar o desempenho dos docentes no ranking de produção 120 
acadêmica. iv) Solicita que o Prof. Miguel esclareça o que quis dizer sobre seu 121 
departamento “jogar vaga fora”, pois este tipo de declaração é ofensivo e difama o 122 
Conselho e a cada professor do DTAiSeR, afirmou que levaria ao Conselho do DTAiSeR 123 
a declaração do Prof. Miguel. l) Alini/Representante TA´s i) comenta sobre a 124 
Campanha Doe 1 minuto do seu tempo para UFSCar, convida todos para participar, 125 
para mais informações e basta acessar o site do projeto; ii) Comunica que a B-Ar está 126 
com projeto de criação do Museu do Álcool e do Açúcar, que a equipe da Biblioteca tem 127 
feito visitas à vários museus e que foi solicitado um estagiário para atender a demanda 128 
de atendimento do Museu; iii) Acrescenta que a Biblioteca está há quatro anos sem 129 
verba para aquisição de novos livros; iv) informa que entre os dias 08 e 11 de abril 130 
acontecerá a Semana de Treinamentos da Biblioteca. m) Mariana/Representante TA´s 131 
informa que a reunião do CoEx foi cancelada e que o número de ACIEPES do CCA foi 132 
reduzido. 133 
 134 
3. ORDEM DO DIA 135 

 136 
Assunto 3.1 - Homologação da aprovação em decisão “ad referendum” dada pela 137 
presidência nas seguintes Atividades: a) Atividades Agrícolas para Renovação de 138 
Áreas de Cana de Açúcar - Prof. Dr. Jozivaldo Prudêncio Gomes de Morais – DBPVA-139 
Ar; b) Apoio a logística para as Atividades de Extensão do Campus de Araras - RTI Prof. 140 
Dr. Jozivaldo Prudêncio Gomes de Morais – DBPVA-Ar. Aprovados por unanimidade. 141 
Assunto 3.2 - Homologação da aprovação em decisão “ad referendum” dada pela 142 
presidência nos seguintes Relatórios de Atividades: a) Catálogo de Árvores do 143 
CCA/UFSCar, Araras-SP: é preciso conhecer para valorizar – Prof. Dr. Ricardo Augusto 144 
Gorne Viani - DBPVA-Ar; b) Sistemas de plantio para pomar adensado de lima ácida 145 
“Tahiti” – Prof.ª Dr.ª Patricia Marluci da Conceição - DDR-Ar; c) Fertirrigação utilizando 146 
água residuária da criação de peixes – Prof.ª Dr.ª Luciana Thie Seki Dias – DBPVA-Ar; 147 
d) Produção e Manejo de Camarão Marinho em Sistema BFT – Prof.ª Dr.ª Luciana Thie 148 
Seki Dias – DBPVA-Ar; e) O uso de animais silvestres taxidermizados como ferramenta 149 
de educação ambiental – Prof. Dr. Vlamir José Rocha – DCNME-Ar; f) Otimização de 150 
técnicas de manejo produtivo, sanitário e alimentar em propriedades rurais com 151 
atividades aquícolas – Prof.ª Dr.ª Luciana Thie Seki Dias – DBPVA-Ar; g) Produção e 152 
manejo de tilápias em tanques escavados e tanques-rede – Prof.ª Dr.ª Luciana Thie Seki 153 
Dias – DBPVA-Ar. Aprovados por unanimidade. Assunto 3.3 - Homologação da 154 
aprovação em decisão “ad referendum” dada pela presidência nas solicitações de 155 
afastamento dos servidores: a) Prof. Dr. Estéfano Vizconde Veraszto/DCNME-Ar 156 
(integral) para participar do “XXIII Simpósio Nacional de Ensino de Física”, no período 157 
de 25/01 a 01/02/2019, em Salvador/BA; b) Prof. Dr. José Carlos Casagrande/DRNPA-158 
Ar (integral) para participar da General Assembly 2019 da European Geociences Union, 159 
em Viena, Áustria, no período de 07 a 12/04/2019 (Processo: 23112.000211/2019-07); 160 
c) Prof. Dr. Bruno Campos Janegitz/DCNME-Ar (integral) para participar do “American 161 
Chemical Society Spring 2019 National Meeting & Exposition”, em Orlando - Flórida, 162 
EUA, no período de 28/03 a 06/04/2019 (Processo: 23112.000388/2019-03); d) T.A. 163 
Priscila Helena da Silva Macedo/DRNPA-Ar (parcial) para cursar, como aluna regular, 164 
o Programa Pós-Graduação em Agricultura e Ambiente (PPGAA-Ar), no período de 165 
11/03 a 13/07/2019. Aprovados por unanimidade. Assunto 3.4 – Homologação da 166 
aprovação em decisão “ad referendum” dada pela presidência nos relatórios de 167 
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afastamentos dos servidores: a) T.A. Céli Perin Tagliari/DRNPA-Ar (parcial) para 168 
cursar Mestrado Profissional em Ensino de Química na UFSCar, São Carlos, no período 169 
de 22/08/2018 a 15/12/2018; b) T.A. Priscila Helena da Silva Macedo/DRNPA-Ar 170 
(parcial) para cursar, como aluna especial, a disciplina Olericultura do Programa de Pós-171 
Graduação em Produção Vegetal e Bioprocessos Associados, em Araras/SP, no 172 
período de 14/08/2018 a 11/12/2018. Aprovados por unanimidade. 173 
Assunto 3.5 – Apreciação da solicitação de afastamento dos servidores: a) Prof. 174 
Dr. Jozivaldo Prudêncio Gomes de Morais/DBPVA-Ar (integral) para visita técnica na 175 
Universidad Austral de Chile e produtores bovinos de leite da região de Valdívia, no 176 
Chile, no período de 21 a 26/04/2019 (Processo: 23112.000834/2019-71); b) T.A. 177 
Mariana Campana/DBPVA-Ar (integral) para visita técnica na Universidad Austral de 178 
Chile e produtores bovinos de leite da região de Valdívia, no Chile, no período de 21 a 179 
26/04/2019 (Processo: 23112.000837/2019-13); c) Prof.ª Samantha Camargo 180 
Daroque/DCNME-Ar (parcial) para cursar doutorado, no Programa de Pós-Graduação 181 
em Educação Especial na UFSCar, em São Carlos/SP, no período de 18/03 a 182 
13/07/2019. (Processo: 23112.000772/2018-17); d) Prof.ª Dr.ª Renata Evangelista de 183 
Oliveira/DDR-Ar (integral) para participar do 4º Congresso Mundial de Sistemas 184 
Agroflorestais e apresentação de trabalho, em Montpellier, França, no período de 20 a 185 
24/05/2019 (Processo: 23112.000769/2019-84); e) Prof.ª Dr.ª Adriana Cavalieri 186 
Sais/DDR-Ar (integral) para participar do 4º Congresso Mundial de Sistemas 187 
Agroflorestais e apresentação de trabalho, em Montpellier, França, no período de 20 a 188 
24/05/2019 (Processo: 23112.000799/2019-91). Aprovados por unanimidade. 189 
Assunto 3.6 – Apreciação do relatório de afastamento dos servidores: a) Prof. Dr. 190 
Bruno Campos Janegitz/DCNME-Ar (integral) para participar do Programa Escala 191 
Docente da Associação de Universidades Grupo Montevidéu (AUGM), em Córdoba, 192 
Argentina, no período de 02 a 07/12/2018 (Processo: 23112.003548/2018-87); b) Prof.ª 193 
Samantha Camargo Daroque/DCNME-Ar (parcial) para cursar doutorado, no 194 
Programa de Pós-Graduação em Educação Especial na UFSCar, em São Carlos/SP, 195 
no período de 13/08 a 14/12/2018. (Processo: 23112.000772/2018-17). Aprovados por 196 
unanimidade. Assunto 3.7 – Apreciação das Avaliações de Desempenho dos 197 
servidores: a) Prof. Dr. Eduardo Barretto de Figueiredo – DDR-Ar (3ª Avaliação); b) 198 
T.A. Mônica Cristina Risso de Brito – PPGPVBA-Ar (1ª Avaliação); c) Prof.ª Dr.ª Josiane 199 
Rodrigues – DTAiSeR-Ar (1ª Avaliação). Aprovados por unanimidade. Assunto 3.8 – 200 
Homologação da aprovação em decisão “ad referendum” dada pela presidência 201 
nos ATOS CCA: a) Nº 621, constituir a Comissão de Revalidação de Diploma de 202 
Almerinda da Cruz; b) Nº 622, constituir a Comissão de Revalidação de Diploma de 203 
Vanderson Eliel Meira; c) Nº 623, constituir a Comissão de Revalidação de Diploma de 204 
Edison Fernando Tamanini; d) Nº 624, nomear a Prof.ª Dr.ª Kayna Agostini/DCNME-Ar, 205 
Coordenadora do Programa de Pós-Graduação em Agricultura e Ambiente; e) Nº 625, 206 
nomear a Prof.ª Dr.ª Valéria Forni Martins/DCNME-Ar, Vice Coordenadora do Programa 207 
de Pós-Graduação em Agricultura e Ambiente; f) Nº 626, nomear a Prof.ª Dr.ª Isabela 208 
Custódio Talorá Bozzini/DCNME-Ar, Coordenadora do Curso de Licenciatura em 209 
Ciências Biológicas; g) Nº 627, nomear o Prof. Dr. Paulo Cézar de Faria/DCNME-Ar, 210 
Vice-Coordenador do Curso de Licenciatura em Ciências Biológicas; h) Nº 628, alterar 211 
a constituição da Comissão de Bolsa Monitoria do CCA; i) Nº 629, alterar a constituição 212 
da Comissão de Bolsa Monitoria do CCA; j) Nº 630, alterar a constituição da Comissão 213 
de Espaço Físico. Aprovados por unanimidade. Assunto 3.9 – Indicação de 214 
representante do CCA no Conselho de Assuntos Comunitários e Estudantis – 215 
CoACE (titular e suplente). Prof.ª Roberta/CBLA comenta que a Prof.ª Dr.ª Kelly 216 
Roberta Francisco Muruci de Paula manifestou interesse em representar o CCA neste 217 
Conselho. Como não houve nenhuma outra manifestação de interesse, o Conselho de 218 
Centro indica, por unanimidade, a referida professora como membro titular no CoACE. 219 
Assunto 3.10 – Apreciação da proposta da Política de Gestão de Integridade, 220 
Riscos e Controles Internos e da Política de Integridade Pública da UFSCar – (237ª 221 
RO – ConsUni) – (http://www.soc.ufscar.br/consuni/2019/arquivos/consuni-237-222 
reuniao-ordinaria/politica-gestaoriscos.pdf). Aprovado por unanimidade. Assunto 223 
3.11 – Consulta sobre eleições on-line para diretoria de Centro – 2019/2023 – Profª 224 

http://www.soc.ufscar.br/consuni/2019/arquivos/consuni-237-reuniao-ordinaria/politica-gestaoriscos.pdf
http://www.soc.ufscar.br/consuni/2019/arquivos/consuni-237-reuniao-ordinaria/politica-gestaoriscos.pdf
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Roselena/DCNME comenta que discutiu o assunto em sua reunião de Conselho de 225 
Centro e foi questionado sobre a confidencialidade do processo. O presidente comenta 226 
que outros Conselhos da Universidade adotaram esse sistema de votação com sucesso. 227 
Acrescenta que o custo é menor e o processo eleitoral se torna mais abrangente. 228 
Comenta ainda que não existe modelo 100% seguro em nenhum dos processos. 229 
Elabora as propostas: Proposta A favorável à realização de eleição on-line para 230 
Diretoria do Centro; Proposta B não favorável à realização de eleição on-line para 231 
Diretoria do Centro. Coloca em votação obtendo o resultado: Proposta A – 17 232 
(dezessete) votos; Proposta B – 0 (zero) votos e Abstenção – 1 (uma). Portanto, é 233 
aprovado a realização de eleições on-line para Diretoria do CCA- 2019/2023. Nada mais 234 
havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença e colaboração dos membros, 235 
declarando encerrada a reunião, da qual eu, Fábia Z. Nardi Farbelow lavrei a presente 236 
ATA, que assino juntamente com o Senhor Presidente e membros presentes à Reunião. 237 
  238 

 NOME   ASSINATURA 

Presidente 

Prof. Dr. Jozivaldo Prudêncio G. de Morais 
 
 

DRNPA  

Prof. Dr. Miguel Ângelo Maniero 
 

DBPVA  

Profª. Drª. Maria Bernadete S. Campos 
 

DTAiSeR  

Prof. Dr. Jerônimo Alves dos Santos 
 

DDR  

Prof.ª Dr.ª Patrícia Marluci da Conceição 
 

DCNME  

Prof.ª Dr.ª Roselena Faez 
 

EAGA  

Prof. Dr. Ricardo Augusto Gorne Viani 
 

BBA  

Prof. Dr. Rodrigo Gazaffi 
 

CBLA (indicação) 

Prof.ª Dr.ª Roberta Cornélio Ferreira Nocelli 
 

AGEA  

Prof.ª Dr.ª Margareth Lumy Sekiama 
 

QULA  

Prof. Dr. Adriano Lopes de Souza  
 

FILA (suplente) 

Prof. Dr. Franciole da Cunha Marinho 
 

PPGAA 

Prof.ª Dr.ª Kayna Agostini 
 

PPGADR 

Prof.ª Dr.ª Anastácia Fontanetti 
 

PPGPVBA 

Prof.ª Dr.ª Monalisa Sampaio Carneiro 
 

PPGEdCM (suplente) 

Prof. Dr João Teles de Carvalho Neto 
 

Representante dos T.As  
Mariana Campana 

 

Representante – Discentes Graduação  
Suzana Maria de Macedo Soares 

 

Representante – Discente Pós-Graduação 
Juliana Castilho 

 

Secretária Executiva  
Fábia Z. Nardi Farbelow 
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